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Jean Touzeau, Maire de Lormont, lors de la 
récente Quinzaine des droits des femmes 
organisée à Brassens Camus

Lormont actu : La Flamme olympique passera à Lormont le 23 mai. C’est un moment 
historique. N’est-ce pas aussi hautement symbolique ?

Jean Touzeau, maire de Lormont : La Flamme olympique nous arrivera d’Athènes, berceau 
des Jeux, par la Garonne, berceau de Lormont. Ce 23 mai vers 11 heures, elle fera le tour 
de notre bourg doyen puis poursuivra sa route en direction de Paris. 
Ce grand événement ne s’est jamais produit à Lormont et ne se reproduira peut-être 
jamais. Ce sera un moment de partage, populaire et inoubliable, autour des valeurs 
olympiques.
Avoir accueilli les Fidjiens l’an dernier lors de la Coupe du monde de rugby, participer au 
relai de la Flamme olympique cette année et pouvoir ainsi prendre à nouveau une part 
active à un événement planétaire, c’est évidemment une chance pour Lormont, pour les 
Lormontaises et les Lormontais. 

LA : La crise du logement en France s’aggrave. Est-ce une réalité à Lormont, par ailleurs 
largement pourvue en logements sociaux ?

JT : La crise du logement s’aggrave en France, bien au-delà du seul logement social.
En la matière, Lormont est doublement exemplaire. Nous disposons déjà d’un patrimoine 
social conséquent et nous le renouvelons en « reconstruisant la ville sur la ville ».  
À Carriet, Lissandre et La Ramade, nous bâtissons 
sur des terrains industriels ou déjà minéralisés,  
afin de préserver l’environnement. Nous favorisons 
aussi une mixité en combinant le renouvellement de 
notre parc social avec la construction de logements 
locatifs accessibles à tous, en accession sociale et en 
accession libre. Nous répondons ainsi aux attentes de 
toutes les populations qui souhaitent vivre à Lormont du fait de la qualité de nos services.
Déjà desservi par l’extension du tramway, Carriet va bénéficier d’un nouveau cheminement 
doux qui facilitera les échanges entre haut et bas en se jouant de la déclivité. Nous y 
reconstruisons aussi un équipement fédérateur et d’excellence : notre piscine municipale.

LA : Une femme dirige pour la première fois la métropole bordelaise.  
Que représente cette nomination et qu’en attendez-vous ?

JT : Je suis très heureux de l’élection de Christine Bost. Nos parcours d’engagement 
se sont déjà souvent croisés et je connais ses nombreuses et grandes qualités. Son 
accession à la tête de l’agglomération illustre évidemment le fait que les femmes peuvent 
et doivent occuper de hautes fonctions.
Christine connaît bien Lormont pour avoir œuvré au sein du Grand Projet des Villes de la 
Rive droite, avant de devenir maire d’Eysines. Du fait de son intelligence, de son expérience 
et de sa connaissance du terrain, je pense qu’elle va beaucoup apporter au cours des 
deux années de sa présidence. Je sais qu’elle sera attentive à la situation des territoires 
populaires parce qu’elle est engagée sur des valeurs sociales et environnementales 
indissociables qui sont aussi nôtres à Lormont.
J’ai aussi une pensée particulière pour mon ami Alain Anziani, à qui Christine Bost succède, 
avec qui j’ai mené de nombreux combats. Le courage dont il fait preuve actuellement, 
comme tout ce qu’il a porté et porte encore, est exemplaire. Nous avons grand besoin 
aujourd’hui de cette exemplarité qu’ils incarnent tous deux.

Environnement  
et mixité sociale : 
Lormont doublement 
exemplaire



Au fAiT !

Rencontres citoyennes
Un nouveau cycle de Rencontres citoyennes commence lundi 29 avril 
salle Colmet avec les habitants de Carriet. Les habitants des Hauts de 
Lormont ont rendez-vous mardi 28 mai à l’École verte. Les résidents 
d’Alpilles-Vincennes et Bois fleuri sont conviés le jeudi 20 juin salle 
Condorcet. Rendez-vous à la rentrée pour les autres quartiers. Tous 
les Lormontais sont invités à y participer, par quartier, et toujours 
à 18 h. Pour les habitants volontaires, ces rencontres pourront être 
suivies d’ateliers de coconstruction afin de trouver des solutions 
adaptées aux problèmes soulevés. 

05 57 77 98 85 / democratie@lormont.fr

Après une longue expérience dans les 
travaux maritimes, Henry Vergara suit 
une formation dans les métiers du 

bâtiment avec l’objectif ultime de monter un 
jour sa propre entreprise. Orienté par France 
Travail sur un chantier mis en place par la 
Ville, il bénéficie d’un apprentissage soute-
nu dans les domaines de la peinture, de la 
pose de revêtements et de cloisons. D’ori-
gine chilienne, Henry Vergara a commencé 
à travailler à l’âge de 7 ans dans l’atelier de 
son père. Il vit en France depuis 23 ans et n’a 
cessé d’évoluer dans les différents corps de 
métiers du BTP. 
«  J’ai passé les 15 dernières années de ma 
vie dehors dans le froid et les intempéries, 
explique Henry Vergara Aujourd’hui, à 
42 ans, je veux gagner en polyvalence dans 
le second œuvre et travailler à l’intérieur 
dans un domaine qui demande précision et 
minutie. Par le passé, je ne me suis jamais 
senti très valorisé dans mon travail et 

du coup je manque un peu de confiance 
en moi. Ici, bien qu’étant l’un des plus 
expérimentés, j’apprends tous les jours et je 
me perfectionne. J’essaie aussi d’apporter 
mon soutien aux plus jeunes et je les pousse 
à donner le meilleur d’eux-mêmes. À la fin du 
chantier, je veux que l’on dise que ce sont 
vraiment des pros qui ont fait le boulot ».
Treize participants de tous âges s’emploient 
à transformer en tiers-lieu ce local situé 
rue Jacques Thibaud à Carriet. D’une durée 
de 8 mois et confiée à Batiform, spécialisé 
dans les métiers du bâtiment, la formation 
débouche sur l’acquisition d’un titre 
professionnel de niveau 3 (CAP/BEP) d’agent 
de maintenance des bâtiments. Le projet 
est piloté par la Ville de Lormont, soutenu 
par Domofrance et financé par la Région 
Nouvelle-Aquitaine et le Département de la 
Gironde. 

Article complet sur lormont.fr

Le second œuvre à l’honneur !

L’appel de la Flamme
De futurs champions olympiques sont peut-être déjà parmi nous…

L
a dynamique olympique est encore peu perceptible 
parmi nos jeunes licenciés », observe Serge Cham-
peymont, directeur technique du Club lormontais 
des arts martiaux, section judo jujitsu. Pour déclen-

cher en eux la fièvre des JO, il faudra attendre la Journée 
olympique et paralympique, organisée par la Ville le 21 juin, 
puis les JO eux-mêmes. « Par contre, parmi nos élèves avan-
cés, les JO sont déjà un sujet d’intérêt et d’inspiration ».

Parcours flamboyant
Ummeyir Colak, partage son temps entre le lycée Élie Faure 
et le judo dont il a débuté la pratique étant enfant « pour 
apprendre à se défendre ». Un investissement quotidien 
sans concession lui a déjà permis de gagner plusieurs fois 
les titres de champion de Gironde et de Nouvelle-Aquitaine.
Ce printemps, Ummeyir porte haut les couleurs du CLAM 
puisqu’il représente à nouveau Lormont au championnat de 
France cadets. S’étant déjà classé 5e au niveau national, 
il espère bien se hisser sur le podium et, pourquoi pas, 
décrocher l’or !
« La France est, après le Japon, le premier pays du judo, 
la compétition y est particulièrement rude. Mais les 
performances d’Ummeyir sont très prometteuses » souligne 
Serge Champeymont.
Ces prochaines années, Ummeyir se voit étudiant en 
informatique, mais toujours en sport-études et sans rien 
lâcher côté judo. Il sera à coup sûr au premier rang le 23 mai 
pour suivre la Flamme olympique à Lormont. « Ce passage 

de la Flamme chez nous, pour la toute première fois, je le vis 
comme un appel… », confie le jeune lormontais qui espère 
bien être sur les tatamis de Los Angeles pour les Jeux 
olympiques de 2028 !

Perspectives enthousiasmantes
« Le dojo de Lormont est déjà le plus grand de Nouvelle-
Aquitaine. Nous nous déplaçons à Brassens Camus le 
temps de travaux qui vont doubler sa surface, explique 
Serge Champeymont. Dans deux ans, ce gain d’espace 
permettra de séparer l’entraînement des ceintures noires, 
qui requière de la concentration, de celui des enfants, 
parfois assez remuants ». De quoi former dans les meilleures 
conditions une nouvelle génération de champions, peut-être 
olympiques !
« Nous envisageons aussi de nouvelles pratiques pour de 
nouveaux publics, avec la création d’une section de taïso : 
une éducation du corps comme de l’esprit, plutôt destinée 
aux adultes, hors compétition. Nous avons aussi l’espoir de 
pouvoir lancer une section de jujitsu brésilien, centré sur 
le combat au sol, où les différences de poids se trouvent 
amoindries ».

Le réchampissage n’a plus de secret  
pour Henry Vergara

Artistes 
amateurs
Vous êtes dessinateur, 
peintre, sculpteur 
ou photographe 
amateur ? Du 04 juin 
au 29 juin, exposez 
vos travaux au Salon 
des arts visuels de 
Lormont. Conditions 
de participation et 
inscription auprès 
du Centre d’arts 
avant le 24 mai 12h. 
Dépôts des œuvres 
le mercredi 22 et 
vendredi 24 mai.

06 84 13 97 89
arts@lormont.fr

Compétiteur confirmé en championnats de 
France, Ummeyir ambitionne les Jeux olympiques

CLAM 06 20 74 94 68 / club.lormontais.am@gmail.com

Rendez-vous le jeudi 23 mai vers 11 h  
autour de la place Aristide Briand pour  
le passage de la Flamme olympique !

55
C’est le nombre d’aides 
à domicile employées 
par le CCAS de Lormont. 
Bravo à toutes pour leur 
contribution essentielle 
au maintien à domicile 
des 350 personnes 
âgées ou handicapées 
bénéficiaires à Lormont.
Découvrez ces métiers 
lors de la journée Portes 
Ouvertes du 23 mai  
à Brassens Camus.

05 57 77 63 60 
ccas@lormont.fr 

Au fAiT !
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Au fAiT !

Accro au « piano à bretelles » dès sa plus tendre en-
fance, Carine Costaz a débuté l’accordéon à l’âge de 
5 ans et commencé à jouer en bal musette dès ses 

12 ans. Professeure à l’école municipale de musique depuis 
une douzaine d’année, elle revendique ardemment la notion 
de plaisir et de partage dans son enseignement. « L’accor-
déon peut paraître un instrument quelque peu désuet alors 
qu’au contraire, il est extrêmement moderne. À la fois, instru-
ment à clavier et à vent, on peut en jouer de mille manières 
et aborder tous les styles de musique : rétro, classique, jazz, 
contemporain ou même électronique. On peut aussi bien ai-
mer Yvette Horner, Astor Piazzolla, Richard Galliano, Vincent 
Peirani que Claudio Capéo. Tous évoluent dans des registres 
très différents et témoignent de la richesse de cet instru-
ment populaire qui a su acquérir au fil du temps ses lettres 
de noblesse. L’accordéon est un instrument magnifique et 
d’une infinie palette sonore. Il est intemporel ! » s’exclame 
Carine Costaz. 

L’important consiste à transmettre pour donner  
du bonheur aux gens
« J’ai des élèves de toutes les générations, chacune et 
chacun avec des motivations spécifiques. Les plus jeunes 

sont souvent fascinés par la forme et la sonorité de 
l’instrument. Les plus âgés, nostalgiques, veulent apprendre 
des airs de leur jeunesse et viennent avec des listes précises 
de morceaux connus. L’important consiste à transmettre 
pour donner du bonheur aux gens, afin qu’ils parviennent, 
chacun à leur niveau, à gagner en autonomie et à prendre 
du plaisir avec leur instrument ». Avec ses élèves, Carine 
prépare activement le Festival « Tous en scène » avec en 
point d’orgue, une audition de classe le mardi 11 juin qui 
suscite déjà beaucoup d’excitation parmi les accordéonistes 
de l’école, qu’ils soient débutants ou plus chevronnés. Bien 
que diplômée de l’accordéon Club de France, Carine Costaz 
ne vit pas uniquement de la musique. Secrétaire comptable 
à Mérignac, elle traverse le pont d’Aquitaine tous les jours 
après sa journée de labeur pour venir dispenser ses cours 
à Lormont. « Mon travail me permet d’avoir une vraie liberté 
dans mon rapport avec l’enseignement de la musique. J’ai 
toujours privilégié le côté humain car il faut nécessairement 
établir une vraie complicité entre le professeur et l’élève si 
l’on ambitionne un jour partager une émotion avec le public » 
précise Carine Costaz.

Article complet sur lormont.fr

Intemporel accordéon

Après 50 années d’activité intense,  
la piscine municipale est actuellement en phase de 
reconstruction. De nouveaux espaces de bains aux 
vocations spécifiques vous accueilleront dès 2025 : 
bassin sportif, bassin d’apprentissage et de loisirs de 
200 m², un espace Splash pad avec geyser écumant, 
plusieurs fontaines et une aire de jeux dédiée aux 
tout-petits et aux familles…
D’ici là, profitez de l’actuelle piscine, parfaitement 
fonctionnelle, et ouverte à tous, du mardi au 
dimanche inclus.

Le parc des Akènes labellisé « ÉcoJardin »
Grâce au travail et à l’investissement du service municipal Mobilité et écologie 
urbaine, de l’ASL Loresvert (responsable du maintien du bon aspect végétal 
de la partie communale)  et de l’entreprise d’insertion Les Coteaux Paysage 
(paysagistes), le parc des Akènes bénéficie du label « ÉcoJardin ». La gestion du 
parc, le respect des cycles de floraison, de la faune, de la flore, l’utilisation de 
produits naturels et le choix du mobilier urbain figuraient parmi les nombreux 
critères à respecter pour l’obtention de ce label. Un travail grandement 
récompensé pour cette ancienne friche industrielle repensée en véritable 
poumon vert ! Des cheminements doux, une bibliothèque en libre service et des 
tables de pique-nique viennent compléter ce parc et offrent aux habitants de La 
Ramade une petite halte verdoyante.

Musique !
Vous êtes musicien, chanteur, choriste et vous 
souhaitez participer à la Fête de la Musique à Lormont 
à titre individuel, au sein d’un groupe, d’un ensemble 
instrumental ou vocal ? Vous avez jusqu’au 31 mai 
pour vous inscrire. Formulaire en ligne sur lormont.fr

05 57 77 07 40 / ecole.musique@lormont.fr

Carine Costaz avec deux  
de ses élèves, le goût  
du partage et de la transmission

239 471
mégots de cigarettes ont été 
récupérés l’an dernier à Lormont 
grâce aux collecteurs installés dans 
le cadre du budget participatif… et 
surtout grâce à tous ceux qui ont fait 
l’effort de cet apport volontaire.
Merci aussi aux non-fumeurs, le 
meilleur mégot restant celui qui 
n’est jamais fumé ! Des idées pour 
améliorer votre cadre de vie ? 
Ouverture du prochain Budget 
participatif en septembre.

05 57 77 98 85  
democratie@lormont.fr 
 ecomegot.com

Rejoignez-nous sur LinkedIn 
Lormont franchit une nouvelle étape dans 
sa communication numérique en lançant 
sa page officielle sur linkedIn. Retrouvez 
des informations relatives à l’économie, 
à l’emploi et aux projets structurants du 

territoire. Abonnez-vous dès maintenant à notre page 
officielle Ville de Lormont, likez nos posts, commentez-les 
et partagez-les !
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Au fAiT !

Rentrée 
2024, 
inscriptions 
en ligne ! 
1re année de 
maternelle ? Vous 
devez inscrire votre 
enfant à l’école. 
La démarche 
s’effectue en ligne 
jusqu’au 26 avril 
sur Lormont.fr. Vous 
devez également 
renouveler en ligne 
les inscriptions 
périscolaires 
(accueil, transports 
et restauration). 
Des dossiers en 
format papier sont 
disponibles sur les 
accueils périscolaires 
et au Pôle territorial 
solidarité situé 
7 avenue de la 
Libération (pôle 
inscriptions).

 05 57 77 60 20 

pole.inscriptions@lormont.fr 
lormont.fr

Au fAiT !
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Simple comme  
un coup de fil !
Chaque mardi, Évelyne Magnant attend le coup de fil de la plateforme 
d’échanges téléphoniques du CCAS.

Une tour de contrôle des naissances
On aime voir voler les pigeons dans les parcs, mais trop c’est trop. 
Ces volatiles familiers sont souvent mal portants et leurs déjections 
souillent les espaces publics.
Pour réguler leur population sans les brutaliser, un pigeonnier 
contraceptif vient d’être installé dans le secteur Alpilles-Vincennes, 
sous l’impulsion des bailleurs sociaux et en coordination avec la Ville. 
Dans cet « hôtel cinq étoiles » des pigeons sélectionnés et sains ont 
été cloîtrés et chouchoutés tout l’hiver. Leurs œufs ont été secoués 
manuellement pour empêcher une première génération d’éclore. 
Dans le courant du printemps, les pigeons libérés, mais toujours sous 
contrôle, reviendront faire des petits en pleine forme. Une méthode 
douce qui permet de maîtriser les naissances, sous le contrôle des 
techniciens de la SACPA, entreprise floiracaise spécialisée, mandatée 
par le bailleur Gironde Habitat. On observera des effets positifs dès fin 
2024, et une amélioration notable sous trois ans. Et nous rappelons que 
nourrir les pigeons est interdit. Il peut vous en coûter jusqu’à 450 € !

Article complet sur lormont.fr

M
onalisa s’affirme comme l’un des outils et relais 
essentiel du dispositif lormontais de lutte contre 
l’isolement. À travers lui, le CCAS impulse des ini-
tiatives et anime un réseau qui permet de repérer 

les seniors esseulés, faciliter les rencontres, susciter des inte-
ractions et mobiliser tous ceux qui peuvent être en contact avec 
une personne âgée, famille, voisins, soignants… Monalisa est 
aussi un relais vers le service d’accompagnement social, les ser-
vices de soutien à l’autonomie et les activités proposées par la 
résidence autonomie, portées en parallèle par le CCAS.

Un coup de fil comme un sourire !
Évelyne Magnant, 84 ans, a « rencontré » Monalisa en 2020, 
grâce à la plateforme d’échanges téléphoniques du CCAS. Depuis, 
tous les mardis, elle reçoit un appel de Bernadette, bénévole de 
la plateforme (avec Michèle). Leur intervention est coordonnée 
par Lætitia Rocq, la référente lormontaise de Monalisa. « Elles 
sont très gentilles et disponibles ! » témoigne Évelyne.

Ces conversations téléphoniques lui sont d’autant plus 
indispensables que, depuis deux mois, elle est bloquée à son 
domicile, à la suite d’une chute. Elle remonte doucement la pente, 
épaulée par son frère qui habite juste à côté, et un réseau qui 
s’est activé sous l’effet de Monalisa : infirmières, médecin, agent 
du service municipal de transport à la demande, aide à domicile 
du CCAS, lui sont autant de bulles d’air. Évelyne « skype » 
aussi tous les jours avec sa fille qui vit à Paris. Emmanuel, le 
conseiller numérique du CCAS, passe régulièrement pour le 
soutien technique et moral. Bientôt elle retrouvera les sorties à 
la médiathèque du Bois fleuri, le « café santé »… Elle pourra aussi 
découvrir « les Mercredis solidaires » mis en place jusqu’à fin juin 
avec les jeunes lormontais suivis par l’association de prévention 
des Hauts de Garonne, l’AJHaG. Et pourquoi pas, elle y songe 
sérieusement... se mettre au yoga ?

Article complet sur lormont.fr

Construit en 1961, le pont Mireport est 
un ouvrage routier fragilisé suite à 
plusieurs chocs dont le dernier remonte 

à octobre 2023. Des mesures conservatoires 
ont été mises en place avec une limitation à 
19 tonnes et un alternat de circulation qui ne 
fait pas l’unanimité parmi les utilisateurs. Mais 
que les mécontents se rassurent, la Direction 
interdépartementale des routes Atlantique 
annonce des travaux de réparation à partir 
de septembre 2024. Le chantier va s’opérer 
en deux temps. L’un va consister à réparer la 
poutre endommagée pour sécuriser le tablier. 

L’intervention réalisée de nuit depuis la rocade 
n’aura pas d’incidences sur le fonctionnement 
actuel du pont qui restera ouvert à la circulation. 
L’autre temps prévu courant 2025, sera plus 
lourd avec le remplacement des appareils 
d’appui et l’exhaussement du tablier. Cette 
phase impactera la circulation sur le pont. 
Un alternat de circulation sera maintenu et 
des fermetures ponctuelles seront sûrement 
nécessaires. La circulation du tramway et des 
bus ne sera pas impactée. 

Article complet sur lormont.fr

Pont Mireport  
bientôt en travaux

Deux phases de travaux seront nécessaires  
pour restaurer ce franchissement essentiel

Le dispositif Monalisa  
lutte contre l’isolement social  
des personnes âgées

Une solution naturelle et 
efficace pour maîtriser  
la colonie des pigeons, et 
sans tuer un seul oiseau !



ReGARd

Il y a 20 ans, le renouvellement urbain changeait le visage de 
Lormont en suivant le tracé du tout nouveau tramway. Comme le 

cœur de Génicart, le Haut-Carriet s’en est trouvé transformé. L’heure 
est à une nouvelle phase de rénovation urbaine qui profitera au 

secteur Mireport puis au Bas-Carriet.

Renouveler l’habitat, favoriser l’accession à la propriété, développer 
des activités économiques et des services, mais aussi préserver l’écrin 

naturel qui fait le charme de ce « parc habité », telles sont les 
ambitions de cette nouvelle phase.

À découvrir en Grand Format > > >
et en vidéo sur bit.ly/LMDM24

GRANd fORMAT

Nouvel élan 
pour Carriet

| 11
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De l’habitat aux multiples facettes
Membre du Conseil des Sages, Andrée Galliot habite rue Louis Beydts depuis 
2006. Elle a vu le quartier se dessiner sous ses yeux.

ReGARdReGARd

A
près une première phase sur la partie haute de 
Carriet, le nouveau programme du renouvellement 
urbain concerne Mireport et Carriet intermédiaire. 
Dans les faits, il se traduit par des opérations de 

déconstruction-reconstruction, de réhabilitation et de relo-
gement des habitants avec la volonté de promouvoir la mixi-
té sociale et le développement économique local. Lorsque 
Andrée Galliot achète son appartement sur Carriet, elle est 
séduite par un quartier déjà en pleine mutation et sa situa-
tion géographique favorable avec son accès autoroutier tout 
proche. Elle vit le renouvellement urbain  de son quartier au 
quotidien.

L’habitat doit contribuer à l’épanouissement  
des familles et des personnes
Deux ans plus tard, en 2008, le tram arrive et conforte le 
désenclavement du secteur faisant de la rue Louis Beydts, 
sa rue Louis Beydts, la véritable épine dorsale du quartier. 
«J’ai assisté à l’aménagement de la place Magendie, du 
pôle éducatif Romain Rolland, à la venue du tramway et à 
la construction du CFA (Centre de formation d’apprentis 
employés en pharmacie) qui ont amené de nouvelles 
populations et un autre type de public. Les commerces de 
services ont pu se développer mais il manque encore de vrais 
lieux de convivialité de type bar/restaurant qui favoriseraient 

les échanges humains. L’aspect architectural est très 
séduisant mais le renouvellement urbain n’a d’intérêt que s’il 
permet de mieux vivre ensemble. L’habitat doit contribuer 
à l’épanouissement des familles et des personnes mais 
seul il ne suffit pas. J’attends beaucoup du centre social 
fraîchement installé car il aura un rôle primordial à jouer 
auprès de la jeunesse » précise Andrée Galliot. 

Nous devons proposer des perspectives  
et des loisirs à notre jeunesse
La difficulté rencontrée lors des différentes opérations de 
renouvellement urbain consiste justement à transformer en 
profondeur des quartiers présentant des fragilités et des 
difficultés socio-économiques au-delà de la simple notion de 
bâti. La diversification sociale passe par le volet économique 
et de nouvelles activités créées. « Il y a un vrai déficit de 
commerces de proximité. C’est un peu compliqué pour faire 
ses courses, le plus proche reste le Carrefour contact près du 
pont Mireport… pas toujours simple si l’on habite dans le bas 
Carriet. La création d’un tiers-lieu, rue Jacques Thibaud, est 
une très bonne chose en terme de co-working tout comme 
la rénovation de la piscine municipale. Nous devons proposer 
des perspectives et des loisirs à la jeunesse pour lutter 
contre toute forme de ressentiment qui débouche le plus 
souvent sur des comportements d’incivilité. Le challenge 

n’est pas aisé mais je reste 
très optimiste. Installée à 
Carriet depuis 18 ans, je ne 
regrette absolument pas 
mon choix car ce quartier 
a un énorme potentiel » 
s’exclame enthousiaste 
Andrée Galliot.    
L’accompagnement du 
développement économique 
et de l’emploi local demeure 
au cœur du projet de 
cette nouvelle phase du 
renouvellement urbain 
menée jusqu’en 2028. Du 
social à l’économique, le 
rôle joué par l’habitat revêt 
de multiples facettes. 
Il doit surtout relever 
le défi de susciter de 
nouvelles évolutions pour 
l’amélioration de notre 
qualité de vie.

ReGARd

Andrée Galliot au cœur du secteur 
concerné par la seconde phase du 
renouvellement urbain de Carriet
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C
onnu pour son coteau verdoyant, Carriet entre dans 
une nouvelle phase de renouvellement urbain. Les 
premières opérations de déconstruction concernent 
le secteur Mireport.

Trois projets
Les premiers immeubles concernés sont les deux bâtiments 
d’habitat, situés à l’entrée du boulevard Odilon Redon. Le 
terrain libéré accueillera un pôle santé regroupant médecins 
et professions paramédicales, ainsi que plusieurs activités 
économiques tertiaires. Le bâtiment à écailles, situé au bout 
de l’avenue Albert Marquet, sera quant à lui remplacé par 30 
logements proposés en accession sociale. Enfin, le bâtiment 
situé rue Courtault, devant le terrain de pétanque, cédera 
la place à une trentaine de logements commercialisés en 
accession libre.

Déconstruire plutôt que démolir
Une démolition ne se limite pas à un impressionnant grignotage 
réalisé en quelques jours au moyen d’une pelle mécanique 
surdimensionnée. C’est, en amont, une déconstruction 
méthodique menée sur plusieurs mois et incluant des phases 
invisibles depuis l’extérieur. Il s’agit d’opérer un tri fin des 
différents matériaux en vue de leur élimination ou de leur 
réemploi, dans une démarche d’économie circulaire. 

Espèces protégées
Une étude d’impact environnementale menée par le bureau 
d’études en écologie Simethis a révélé la présence de trois 
espèces d’oiseaux protégés : des martinets noirs, des moineaux 

domestiques et des chardonnerets élégants. Cela a nécessité 
d’interrompre les opérations de déconstruction entre mars et 
juin afin de ne pas perturber la nidification et la reproduction de 
ces précieuses petites bêtes.
Martinets, moineaux et chardonnerets doivent retrouver un 
site propice à leurs prochaines nidifications. Domofrance s’est 
ainsi engagé à aménager des aires végétales spécifiques et à 
inclure des nichoirs adaptés dans ses bâtiments réhabilités.
Des mesures certes contraignantes mais indispensables à 
la préservation de la biodiversité dans ce quartier verdoyant, 
désormais envisagé comme un parc habité !

Préserver l’environnement
À Carriet, l’amélioration du cadre de vie se fait dans le respect 
de la nature, même si cela exige un peu de patience.

A
nimatrice historique du Centre socio-
culturel de Carriet, Linda se souvient 
de chacun des bâtiments occupés par 
l’association au cours des 20 dernières 

années, dans le haut comme dans le bas Carriet. 
Celui que le centre social, devenu établissement 
public, investit rue Louis Beydts est à coup sûr 
le plus facile à trouver, juste en face de la station 
de tramway Carriet, et le plus lumineux, avec ses 
grandes baies vitrées. S’agissant des locaux d’une 
ancienne brasserie, il est aussi doté d’une belle cuisine, pro-
metteuse de sympathiques et savoureux ateliers cuisine.
Directrice du Centre social Carriet depuis l’automne dernier, 
la souriante Kandy Liliou place justement la convivialité et la 
gourmandise en tête des qualités d’un centre social, parce 
qu’elles sont de formidables moteurs pour tous types de 
projets. Les habitants et les associations du quartier sont ainsi 
invités à venir pousser la porte, pour voir ce qui se fait, rejoindre 
des activités existantes ou en proposer de nouvelles. Saviez-
vous que le centre social peut vous accueillir, ponctuellement 
ou régulièrement, pour une réunion de parents d’élèves ou un 
goûter entre mamans, par exemple ?
Le centre socio-culturel poursuit ses actions historiques 
comme l’accompagnement à la scolarité, les cours de français 

langue étrangère et les ateliers parents enfants. « Toujours à 
l’écoute des attentes exprimées par les habitants, il développe 
aussi de nouveaux projets, explique Kandy Lilou. Le dernier en 
date, des cours d’anglais à l’initiative d’un groupe de mamans 
est  plébiscité par d’autres habitants de Carriet ».

Rendez-vous. Pour la Fête des voisins le vendredi 31 mai, 
le Centre socio-culturel de Carriet accompagne toute initiative 
d’habitants. Un évènement convivial à ne pas manquer et 
l’occasion de rencontrer l’équipe si ce n’est déjà fait.

 Centre socio-culturel de Carriet, 16 rue Louis Beydts. 
07 51 01 04 45 / csc@lormont.fr

Centre  
socioculturel, 
cœur de vie

Les premiers bâtiments concernés par la 2e phase 
du renouvellement urbain à Carriet

Carriet de bas en haut
La requalification des espaces publics est également au cœur du 
renouvellement urbain de Carriet. Pour faciliter le lien entre le 
bas et le haut du quartier, un tout nouveau cheminement piéton 
va être réalisé en complément du chemin actuel dont la pente 
trop raide n’est pas accessible à tous. Celui-ci serpentera le long 
du coteau, avec une pente douce limitée à 4 % pour en permettre 
l’usage au plus grand nombre et notamment aux personnes à 
mobilité réduite. Les travaux réalisés et financés par Bordeaux 
Métropole devraient s’opérer début 2025.

Rencontre 
citoyenne 
Carriet
Envie d’en savoir plus ? 
Des questions à poser ?  
Des suggestions à 
faire ? Rendez-vous 
lundi 29 avril  
à 18h, à l’Espace 
citoyen Colmet.

Nouvelle salle de quartier
Le Point animation Carriet a fait son temps… Place début 2026 à un nouvel équipement collectif pour le quartier. 
Le projet sera élaboré dans le cadre d’une concertation avec les habitants, animée par l’agence Alga Médiation. 
Subventionné à 70 % par l’État, cet équipement structurant devra être au plus près des besoins d’un quartier en forte 
mutation et en adéquation avec les attentes des riverains, associations et futurs utilisateurs.

LE SAVIEZ VOUS ?
Il est fortement recommandé 
aux particuliers de ne pas 
tailler les haies entre mi-
mai et mi-août pour ne pas 
nuire à la nidification des 
oiseaux. En vous abstenant 
vous ménagerez aussi 
l’habitat des hérissons, des 
écureuils et de plusieurs 
espèces d’amphibiens et 
d’insectes salutaires pour la 
biodiversité.

| 1312 | mai > juin 2024  |  LORMONT ACTU N°150LORMONT ACTU N°150  |  mai > juin 2024

GRANd fORMAT

Kandy, Linda et William forment, avec 
Intissar et une poignée d’intervenants, la 
nouvelle équipe du Centre socioculturel 
Carriet



TRibuNesPRATique
Encombrants
Vous habitez en maison individuelle ? 
Merci de sortir vos encombrants la 
veille du jour de collecte, c’est-à-dire 
le mardi 14 mai pour la collecte du 15 
mai, le mardi 04 juin pour la collecte 
du 05 juin.

Cette recommandation 
ne concerne pas les 
copropriétés et l’habitat 
collectif public qui 
doivent se référer aux 
consignes des bailleurs 
et syndics.

05 57 77 63 40 
bit.ly/encombrantslormont 

 NOUVEAU PARTI  
 ANTICAPITALISTE  

 NATURELLEMENT  
 LORMONT 

 LORMONT, 
 VILLE FRANCAISE 

 Majorité municipale NOUS, LORMONT (PS PC EELV)               

Un « quoi qu’il en coûte » de la majorité, 
financier et moral, qui plonge la commune 
dans des choix controversés !
La majorité devrait voter une nouvelle 
augmentation de l’imposition, alors même 
que nous avions proposé des idées 
concrètes et chiffrées pour l’éviter, que 
la majorité n’a pas voulu retenir. Cette 
augmentation ne sauvera pas non le plus le 
Château des Iris que la majorité continue de 
vouloir vendre.
Le maire explique qu’il ne peut pas dire 
« non » aux besoins de ses administrés, 
mais son rôle devrait plutôt d’expliquer qu’on 
ne peut pas tout avoir, tout faire, et proposer 
des options ou orientations en référendum 
local. Et s’il écoutait vraiment les besoins, 
il entendrait la demande collégiale de le 
faire revenir à une semaine de 4 jours pour 
les enfants, comme 93 % des communes 
françaises, comme également Cenon, 
d’autant que la dotation de l’État est en 
passe d’être supprimée.
Bref, rien de nouveau !  

Mathieu Bordenave
NaturellementLormont@gmail.com 

La villa Valmont acquise par Bordeaux 
Métropole pour 1,5 millions d’euros est louée 
par la Ville de Lormont, le montant de la 
location est impossible à obtenir. La Ville a 
remis en état la Villa pour 1,7 millions d’euros. 
Notre argent a été investi dans une propriété 
qui ne nous appartient pas et dont vous et 
nous ne pouvons pas jouir. Pour autant, le 
Château des Iris, propriété de la commune 
ne peut pas être entretenu faute d’argent. 
Cherchez l’erreur et le Maire cherche par 
tous les moyens à le vendre. Pourquoi 
investir dans un bien qui ne nous appartient 
pas ?
Autre anomalie, une route doit être réalisée 
avec nos impôts pour accéder au parc de 
l’Ermitage mais elle sera réalisée sur un 
terrain appartenant à Pichet et desservira 
le domaine Pichet, hôtel et site de 
thermoludisme. On marche sur la tête ! 

Groupe Rassemblement National 
pour Lormont
RNLormont@gmail.com

Avec les enseignant.es et parents 
mobilisé.es contre l’injustice sociale. 
Partout, ils refusent le « Choc des savoirs », 
le tri social des élèves. Elles et ils exigent plus 
de profs, moins d’élèves par classe, une vraie 
inclusion scolaire, des bâtiments en bon 
état, contre une éducation sélectionnant 
dès le plus jeune âge pour ne conserver que 
les élites.
Le gouvernement annonce 10 milliards de 
coupes budgétaires en 2024, encore 20 
milliards pour l’an prochain et donc encore 
moins pour les besoins sociaux. Mais il y a 
de l’argent : les seules entreprises du CAC 
40 ont fait 120 milliards d’€ de bénéfices 
en 2023 en touchant un record de 200 
milliards d’€ d’aides publiques par an !  

Mónica Casanova
npa.lormont@yahoo.fr

Pour en finir  
avec les rodéos
Témoin de rodéos ? Ou d’une cache de 
motos de rodéo ? Signalez-les via un 
formulaire anonyme. Recueillies par 
la Police municipale, ces informations 
seront partagées avec la Police nationale. 
Elles faciliteront les interventions des 
forces de l’ordre et les investigations 
nécessaires à la saisie des engins. Cela 
doit permettre de limiter les nuisances 
engendrées par des pratiques aussi 
dangereuses que bruyantes.

bit.ly/StopRodeo

3115 Urgences 
vétérinaires
Le 3115 est un numéro 100% 
gratuit (depuis fixes et mobiles) et 
disponible 24h/24 en cas d’urgence 
pour votre animal de compagnie. Ce 
numéro vous met en relation avec un 
vétérinaire de garde à proximité de 
chez vous.

www.urgences-veterinaires.fr

Remplacement permis de conduire
Les permis de conduire sont désormais édités sur plastique 
au format carte de crédit. Les permis en carton rose restent 
valables jusqu’en 2033. Vous pouvez néanmoins en demander 
le remplacement dès à présent. Vous bénéficierez ainsi plus 
vite d’un format plus pratique. Cela pourrait aussi vous éviter 
d’être confronté à l’approche de l’échéance à un engorgement 
des services dédiés à cette tâche. Cette démarche gratuite 
(hors frais de photo d’identité) est à réaliser sur le site de 
l’Agence nationale des titres sécurisés.

permisdeconduire.ants.gouv.fr

Participez à l’étude des 
insectes pollinisateurs
Les insectes pollinisateurs ont un 
rôle essentiel pour la reproduction 
des plantes à fleurs. Ils sont 
malheureusement en déclin et 
font l’objet d’une étude à laquelle 
vous pouvez contribuer. Vous 
aimez photographier les insectes ? 
Le programme de sciences 
participatives Spipoll est fait 
pour vous ! Prenez vos photos et 
partagez-les.

www.spipoll.org

Des aides  
pour améliorer  
votre logement
Vous souhaitez entreprendre 
des travaux d’adaptation de 
votre logement ou améliorer ses 
performances énergétiques ? 
Des aides financières et un 
accompagnement gratuit sont 
proposés par la Ville, Bordeaux 
Métropole et l’Agence nationale de 
l’habitat (Anah). Ce type de travaux 
peut être subventionné jusqu’à 90 % 
pour les ménages les plus modestes. 

Ma Rénov 05 57 20 70 20 
monprojet.anah.gouv.fr en 
choisissant inCité comme 
accompagnateur.

9 juin : élections européennes
Les élections au Parlement 
européen auront lieu le 
dimanche 9 juin. Ce scrutin 
concerne les électeurs français 
mais aussi européens,  âgés 
d’au moins 18 ans et inscrits 
sur les listes électorales. 
Cette inscription est à faire avant le 1er mai en ligne ou 
le vendredi 3 mai 12h30 en mairie. Il est aussi possible 
de voter par procuration si certaines conditions sont 
respectées. A Lormont, les bureaux de vote seront ouverts 
de 8h à 19h. Les bureaux n°6 et 7 habituellement situés à 
l’Espace citoyen Génicart se tiendront au Pôle Brassens 
Camus.

Services à la population 05 57 77 63 90

Contre les violences conjugales 
Le 3919 est le numéro national destiné aux femmes victimes de violences, à leur entourage et aux 
professionnels concernés. Gratuit et anonyme, ce numéro de téléphone est disponible 24 heures sur 24 et 
7 jours sur 7. Il offre une écoute, informe et oriente vers des dispositifs d’accompagnement et de prise en charge.

solidaritefemmes.org/appeler-le-3919 

Un objectif : l’intérêt  
de l’Enfant
Ce débat sur le rythme 
scolaire est devenu néces-
saire afin de répondre à un 
dialogue qui s’est instauré 
sans qu’aucune évaluation 
ait eu lieu sur rythme actuel 
mis en place par la Loi en 
2013. C’est la décision poli-
tique du ministre Blanquer 
en 2017, avec la possibilité 
de dérogation, qui a volon-
tairement provoqué cette 
situation de divergence 
sur le rythme entre pour et 
contre. Cela a ainsi permis 
de continuer à dégrader la 
situation vers un délabre-
ment de l’école publique.
Voilà le vrai fond du  
problème ! 

Jean-Claude Feugas 
Groupe Élus Communiste

La loi sur les rythmes scolaires pour les communes a été mise en œuvre en 2013, les écoles de Lormont 
accueillent depuis les enfants sur une semaine de 4 jours et demi. En 2017, le ministre Blanquer introduisait 
une dérogation. Le rythme de 4 jours et demi, qui table sur une meilleure concentration des enfants le matin, 
s’est accompagné à Lormont d’une organisation de temps d’activités périscolaires après l’école, aujourd’hui 
bien établis. Le mercredi matin étant suivi l’après-midi d’une prise en charge par le centre de loisirs ou les 
parents. 
La Majorité a toujours été favorable à cette organisation, considérant que cela participe positivement à 
l’éducation de l’enfant, tant pour l’apprentissage scolaire que pour la découverte du monde qui l’entoure et le 
vivre ensemble surtout quand les familles ne peuvent pas accompagner leurs enfants dans ce sens. Lormont 
est une ville bien différente des 93 % de communes revenues aux 4 jours, plus de la moitié d’entre elles 
ont moins de 500 habitants ! Des grandes villes comme Paris, Toulouse, Rennes, Nantes, Grenoble restent à 
4 jours et demi et représentent un nombre très important d’élèves (les chiffres avancés sont donc trompeurs). 
Aujourd’hui des enseignants et des parents demandent à revenir aux 4 jours lors de certains Conseils d’écoles. 
Bien que favorable au maintien de cette organisation, la Majorité n’est pas sourde aux arguments déployés 
mais ce débat ne peut être mené dans la précipitation et de nombreux parents nous ont fait part de leur 
souhait d’avoir un temps de réflexion. Pour autant, sans évaluation par l’Éducation nationale de l’impact de 
ces rythmes, il nous parait nécessaire de mener nous-mêmes cette évaluation à Lormont avec les parents 
d’élèves et les équipes éducatives. Cette consultation posera les avantages et inconvénients des rythmes 
scolaires, les incidences sur l’organisation des familles et le ressenti des enfants. 
Le choix du rythme scolaire n’est anodin ni pour les familles ni pour la Municipalité dont ses animateurs, ni 
pour les associations qui animent certains temps périscolaires, ni pour le centre de loisirs chargé d’accueillir 
les enfants le mercredi. La Majorité souhaite que cette évaluation/consultation se déroule sur l’année scolaire 
2024/2025 et invite les parents d’élèves, les équipes éducatives et tous les partenaires de notre Cité éducative 
à y participer. 

Philippe Quertinmont 
Groupe des élus socialistes et apparentés Groupe des élu·es Europe écologie Les Verts
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